

## Palabras de la Ministra Mayra Jimenez V Consejo Intergubernamental Iniciativa Iberoamericana para Prevenir y Eliminar la Violencia Contra las Mujeres (IIPEVCM) 29 de noviembre del 2023,

Señora **María Victoria Rosell Aguilar**, Delegada del Gobierno contra la Violencia de Género del Ministerio de Igualdad de España y Presidenta de la Iniciativa Iberoamericana para Prevenir y Eliminar la Violencia contra las Mujeres;

Señor **Marcos Acle**, Gerente de Cooperación de la Oficina Subregional Cono Sur de la Secretaría General Iberoamericana;

Señora **Florencia Difilippo**, representante del Área de Gènero de la SEGIB;

Señora Lidia Encarnacion Directora de Cooperación Regional del Mepid

En ellos saludar a todas las autoridades y representantes de los países miembros de esta Iniciativa.

Es de gran satisfacción para nosotras servirles como país anfitrión de este quinto Consejo Intergubernamental de la Iniciativa Iberoamericana para Prevenir y Eliminar la Violencia Contra las Mujeres, un encuentro diseñado para pasar balance de los trabajos realizados en el período 2022-2023, construir la planificación para el año 2024 para dar continuidad a la significativa labor que desde esta Iniciativa realizamos en conjunto.

Debatir, escucharnos, conciliar propuestas es de alta importancia para establecer compromisos y aunar esfuerzos en aras de dar respuesta a los retos que enfrentamos como países, siendo uno de ellos la violencia, en todas sus formas, la cual sigue afectando a las mujeres en Iberoamérica.

En enero de este mismo año, en ocasión de la presidencia dominicana de la vigésima octava Cumbre Iberoamericana de Jefes y Jefas de Estado y de Gobierno, se realizó la cuarta Conferencia Iberoamericana de Género, en esta ciudad de Santo Domingo, con la presencia de los Mecanismos para el Adelanto de las Mujeres de esta región.

Uno de los principales acuerdos en la declaración adoptada en dicha conferencia fue el de "implementar todas las medidas necesarias, incluyendo la adopción y/o fortalecimiento de marcos legales, regulatorios y/o disciplinarios, tanto a nivel estatal como regional, según la legislación nacional de cada país, para prevenir, sancionar, eliminar y reparar todas las formas de violencia contra las mujeres", lo cual constituyendo una muestra de la relevancia

que desde el espacio iberoamericano se confiere al abordaje de este flagelo.

De igual manera, se reconoció la puesta en marcha de esta iniciativa y se invitó a aquellos Estados Iberoamericanos, que aún no lo habían hecho, a unirse.

Tenemos entonces el deber de seguir avanzando en el fortalecimiento de este espacio y desde aquí respaldar los esfuerzos nacionales para poner fin a uno de los problemas sociales **más urgentes** que enfrentan nuestros países como lo es la violencia contra las mujeres.

Por ejemplo, el foro que realizamos en el día de ayer, nos permitió recibir el apoyo de sus países para el proceso que estamos llevando en República Dominicana por un nuevo marco legal en materia de violencia que pueda ser más garante y brinde mayor protección a la vida de las mujeres.

Escuchar sus avances, sus retos, nos dan mayor convicción de que en el intercambio hay enormes oportunidades para hacer más efectivas nuestras políticas en el abordaje de la violencia contra las y que debemos aprovechar al máximo los mecanismos que la cooperación regional nos brinda, como lo es este espacio, nuestro plan de trabajo y los instrumentos que estamos desarrollando.

Señoras y señores expresamos nuestro reconocimiento aEspaña por el trabajo que vienen realizando desde la Presidencia de la Iniciativa, por convocarnos a este consejo y por su impulso para el nuevo plan de trabajo.

También agradecemos a la Secretaría General Iberoamericana por el respaldo permanente que brindan a la Iniciativa.

Asimismo, agradecer a los países que se han trasladado para participar en este importante

encuentro también aquellos que se encuentran presentes virtualmente y una mención especial Bolivia por el seminario que han organizado para el día de mañana.

Para finalizar, deseamos reiterar el firme compromiso que tenemos desde el Ministerio de la Mujer de República Dominicana, con este espacio, lo cual es consistente con el impulso que desde el gobierno del Presidente Luis Abinader estamos dando a las políticas para el desarrollo de las mujeres.

Durante los dos años que servimos como presidencia y actualmente como miembro de la Iniciativa, tengan la seguridad plena de que siempre podrán contar con nosotros como un país aliado con el progreso de las mujeres en Iberoamérica.

Muchas gracias.